

冬の到来!! 注意する点は?!

本格的な降雪期を前に、豪雪地帯の妹背牛町でも町民の皆様が安心・安全に冬の生活を送るための準備を進めています。その一つが道路の除排雪作業です。生活路線の確保は、雪国の暮らしを支える重要な役割を果たします。

町内では、運行前の点検を終えた車両9台が町道約108^{キロ}の区間で除雪を行います。降雪時は、午前4時に観測地点(町車両センター)の降雪量が10^{センチ}を超えると、市街地と農村地区に除雪車が出動します。さらに、農村地区では、吹雪などで道路の幅が3分の2以上塞がった場合にも除雪作業を行います。

降雪状況によって回数は変わりますが、排雪作業は、市街地が年2〜3回、農村地区が車道の幅を広げる拡幅除雪を年1〜2回計画しています。



《除雪作業にご協力ください》

・ 車道への雪出しはやめましょう

道路の凸凹は道路障害の原因になり、非常に危険です。

・ センターラインを越える場合も

道路のセンターラインを越えて作業する場合がありますのでご注意ください。

・ 路上駐車は禁止です

路上駐車は、除雪作業に支障をきたし、事故の恐れや歩行の障害になります。

・ 道路の適正な利用を

自宅前の路上や車庫の出入口にある障害物は撤去してください。また、道路排水路への投雪は、児童・生徒の安全対策のため、通学時間帯には行わないでください。

・ 除雪車両には近寄らない

作業中は大変危険ですので、除雪車両に近寄らないでください。

・ 除雪後の段差にご注意を

車道と間口に段差ができたり、歩道に雪が残る場合があります。

・ 玄関前の除雪、つららの撤去

皆様の玄関や車庫の前に雪が残ってしまった場合、道路までの除雪にご協力ください。また、歩道に落下する恐れのある屋根の雪やつららを撤去する場合は、2人以上で作業し、命綱を使用してください。

・ そり遊びによる飛び出しは危険

そりやミニスキーなどの雪遊びは、道路への飛び出し事故の原因になります。道路付近の雪山では遊ばないでください。

【お問い合わせ先】

・ 道道

札幌建設管理部 深川出張所 TEL0164-22-1411

・ 町道

妹背牛町役場 建設課 建設グループ TEL0164-34-8582

冬の交通安全運動 (11月13日~22日)

夕暮れ時が早まるこの季節は、歩行者を巻き込む交通事故や雪によるスリップ事故の多発が懸念されます。一人ひとりが交通ルールを守る習慣を身につけましょう。

【重点目標】

- ・ 子どもと高齢者の交通事故防止
- ・ 夕暮れ時と夜間の歩行者事故等の防止
- ・ スピードダウンと全席シートベルトの着用
- ・ 自転車の交通ルール遵守の徹底
- ・ 飲酒運転、居眠り運転による交通事故防止



火の用心



秋の火災予防運動（10月15日～31日）の期間中、妹背牛町内では防火パレードが行われました。火防査察では、住宅用火災警報器や消火器の設置、寝具や衣類を防災品に切り替えることを呼びかけるリーフレットが各家庭に配られました。

ストーブ

- ・ストーブの近くに燃えやすい物を置いたり、洗濯物を干したりしない。
- ・燃えやすい物から離れた位置で使用する。

コンロ

- ・火をつけたまま放置、忘れることはしない。
- ・電話などでガスコンロのそばを離れる時は、必ず火を消す。

たばこ

- ・灰皿に吸殻をためるなどの不始末はしない。
- ・寝たばこは、絶対にやめる。

冬休み

妹背牛町内の小・中学校では12月24日（火）から冬休みが始まります。1月15日（水）までの期間中は、クリスマスやお正月などの楽しい行事がいっぱいです。正しい生活習慣と社会のルールを守って、健康的で安全な冬休みを送りましょう。



雪遊びをする時は、写真の学校グラウンドのように、道路に面していない場所で遊びましょう。

- ・除雪で積み上げられた歩道脇の雪山に上らない。
- ・歩道の内側を一列で歩き、視界の悪い雪山脇からの道路横断に気を付ける。
- ・雪庇の落ちる軒下や流水溝など、危険な場所では絶対に遊ばない。
- ・スキー場やカーリングホールなどの公共施設でのルールやマナーを守る。
- ・手洗いやうがいを徹底し、体調管理に気を配る。

体力づくり

10月26日に今季の営業を始めたカーリングホールでは、シニア世代のリーグ戦が始まり、平日の昼間も活気に満ちています。妹背牛町のカーリングは、家に閉じこもりがちな冬場の運動不足の解消に一役買っている人気のスポーツです。

試合が始まると、選手たちの中には早速「暑くなってきた」と息を切らす男性の声も。ブラシで氷の表面をこするスイープの動作は、腕の筋力や心肺機能の向上に期待が持たれています。

競技中は氷のリンクを滑るように、約40mの距離を何度も往復するため、「体幹が鍛えられる」と、愛好者の一人は話します。ストーンを投げる時に、正しい姿勢を意識できることも効果的です。

「氷上のチェス」とも呼ばれるカーリングは仲間と戦略を練りながら、頭脳戦を繰り広げることから、知力と体力の維持・向上にも重宝されています。

